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Avec une immense joie, nous célébrons le 
centenaire du Signal FC Bernex Confignon, 
marquant un siècle de passion, d'engagement 
et de succès dans le monde du football.

L'histoire de ce club est un héritage excep-
tionnel transmis de génération en génération. 
Depuis sa fondation il y a un siècle, le Signal 
FC Bernex Confignon a été un pilier de la 
communauté, réunissant joueurs, entraîneurs 
et supporters de tous horizons, des jeunes aux 
plus expérimentés. Il a toujours dépassé son 
rôle de simple équipe de football pour devenir 
un lieu de rencontre, d'amitié et de partage.
Au fil de ces cent années, nous avons été 
témoins de moments mémorables, de victoires 
éclatantes, mais aussi de défaites qui ont 
renforcé le club. À travers les joies et les dif-
ficultés, le Signal FC Bernex Confignon a su 
incarner des valeurs fondamentales telles que 
la persévérance, l'esprit d'équipe et le fair-play.
Les succès du club n'auraient pas été possibles 
sans l'engagement de tous ceux qui l'ont servi 
au fil des ans. Nous rendons hommage à nos 
anciens présidents, des visionnaires ayant 
façonné l'histoire du Signal FC Bernex Confi-
gnon. Nous exprimons notre gratitude envers 
les joueurs, les entraîneurs, les bénévoles, les 
supporters nos sponsors ainsi que les membres 
des comités successifs, tous ayant contribué à 
créer une atmosphère vibrante et passionnée 
autour du club.

Il est essentiel de reconnaître et d'exprimer 
notre profonde gratitude envers les communes 
de Bernex et Confignon. Leur engagement 
constant et leur générosité ont été les piliers 
qui ont permis à notre club de prospérer à 
travers les décennies. Nous adressons nos 

plus sincères remerciements pour les 
infrastructures de qualité qu'elles ont mises 
à notre disposition.
Ces installations ne sont pas seulement 
des terrains de jeu ; ce sont des foyers 
où les rêves sportifs prennent vie, où 
l’esprit d’équipe se forge, et où les liens 
se renforcent.
Ce centenaire est également l’occasion de 
regarder vers l’avenir. Le Signal FC Bernex 
Confignon continuera d’évoluer, d’innover et 
de s’adapter aux défis du monde moderne 
du football. Nous sommes convaincus que 
les prochaines décennies verront naître de 
nouveaux talents, de nouvelles victoires et 
de nouvelles histoires à raconter.
Que ce centenaire soit le point de départ 
d’une nouvelle ère remplie de succès et 
de moments inoubliables.

Vive le Signal FC Bernex Confignon et vive 
le football !

Michel Jaggi Président

Avec la collaboration de l’IA, une première depuis 100 ans ! 

Vive le Signal FC Bernex Confignon



Je suis particulièrement fier et honoré de 
pouvoir apporter le message de soutien 
des autorités communales à votre club, en 
cette année particulière de 2024.

En effet, nous allons pouvoir fêter le 100ème 
anniversaire du Signal FC Bernex-Confignon, 
club phare de la région. Qui aurait pensé, 
que la réunion de quelques jeunes foot-
balleurs au café Fontaine de Sézenove en 
1924, allait donner naissance à votre club 
dont je salue les très nombreux succès et 
le beau parcours effectué tout au long de 
ces nombreuses années. 

En consultant les archives sur votre site 
internet, j’ai ressenti avec émotion, les 
évènements et péripéties qui ont marqués 
la vie de votre club. Au fil des ans, avec 
le soutien et l’engagement de personnes 
passionnées et dévouées, vous avez réussi 
à le faire évoluer et à le faire rebondir 
malgré les épreuves qu’il a enduré et ce, 
toujours avec la forte volonté de créer le 
succès et la réussite dans le plaisir.

« La victoire mais pas à n'importe quel 
prix et dans le respect mutuel » Le sport 
doit rester un plaisir tout en permettant 
de transmettre à nos jeunes des valeurs 
importantes telles que, l’esprit d’équipe, 
la solidarité, la persévérance et l’humili-
té.  A ce propos, je profite de l'occasion 
pour remercier toutes les personnes, qui 
s'occupent de nos jeunes et moins jeunes, 

pour leur apprendre le goût de l'effort, la 
capacité de se surpasser tout en respectant 
les autres, afin de contribuer ensemble, à 
l'évolution des différentes équipes du club.

Tous mes vœux vous accompagnent pour 
que les valeurs telles que la discipline, le 
respect et la solidarité puissent continuer 
à se transmettre pendant de nombreuses 
années et ce, grâce à l'engagement de vos 
dirigeants et entraîneurs.

BON ANNIVERSAIRE !

Maire de Bernex
Vonlanthen Gilbert

100 ans et toujours en pleine 
forme !



Le Signal FC fête cette année son 100ème 
anniversaire. Il fait preuve pourtant d’une 
vigueur étonnante.
Votre association tient particulièrement à 
cœur de nos autorités communales. Elle 
est un exemple d’intercommunalité qui 
a débuté il y a de nombreuses années. 
Elle répond à une demande importante 
notamment de la jeunesse, puisque l’on 
compte 18 équipes de juniors, soit plus 
de 370 jeunes.

Innovante, elle a créé en 1993 la première 
équipe féminine du canton, démontrant 
ainsi son ouverture aux idées nouvelles.
Une équipe de bénévoles, de moniteurs 
et d’entraîneurs en permettent son fonc-
tionnement, preuve de l’implication d’une 
communauté engagée.

Enfin, votre association a à cœur de prôner 
les valeurs sportives et particulièrement 
le respect de l’autre. Le Signal FC a tou-
jours répondu présent aux sollicitations 
des Communes dans les démarches de 
prévention que ces dernières ont initiées.

Les autorités communales sont très 
reconnaissantes au club et à tous celles 
et ceux qui se sont dévoués pour son fonc-
tionnement pendant toutes ces années, 
permettant à un nombre innombrable 
d’enfants de nos communes et environs 
de goûter aux joies du sport, d’acquérir 

Joyeux anniversaire au Signal FC !

des compétences et de participer à de 
nombreuses compétitions.
Au nom de la commune de Confignon et 
de celles et ceux qui ont vécu des beaux 
moments dans votre club, je vous remercie 
pour votre engagement et je vous souhaite 
un très bel anniversaire rempli de joie 
et de manifestations sportives. Joyeux 
anniversaire et longue vie au Signal FC !
     

Madame la Maire de Confignon
Elisabeth Gabus-Thorens







HISTOIRE DE CLUB

Le Signal F.C a été fondé en 1924 par des jeunes 
de la région qui avaient déjà pratiqué leur sport 
favori avec le Lancy-Espérance F.C et l'Union 
Sportive du Travail de Bernex-Onex-Confignon. 
Réunis au café Fontaine à Bernex, ces pionniers, 
tels que Abegg, Catry, Chavaz, Coindet, Comte, 
Copponex, Dunand, Fontaine, Maréchal, Martin, 
Mermillod, Raymondon, Vigny, Wohlhauser, ont 
jeté les bases de notre club. Le terrain de Prêle, sur 
la route d'Aire-la-Ville, a été loué à M.A. Maréchal. 
M. Louis Servettaz a été nommé président, tandis 
que M. Ernest Comte assumait les fonctions de 
capitaine de l'équipe qui allait disputer, sous les 

couleurs rouge et vert, le championnat cantonal 
genevois de série C.  
Les débuts du jeune club ont été encourageants : 
pour sa première saison, il s'est classé deuxième de 
son groupe. Il fallut cependant attendre 1934 pour 
voir le Signal F.C décrocher le titre de champion 
genevois en série C et gagner sa promotion en 
série B. En 1936, le club a été sacré champion 
genevois en série B. La saison 1938/1939 l'a vu 
promu en série A. Malheureusement, la guerre 
est venue interrompre la marche ascendante du 
club, qui a suspendu son activité de 1940 à 1946.



Cependant, les anciens membres du Signal ne pouvaient 
se résoudre à accepter sa disparition. Une assemblée de 52 
fidèles a décidé, le 8 avril 1946, de reprendre l'activité du club. 
La Commune de Bernex a mis gratuitement à la disposition 
du club un vaste terrain à proximité du stand de tir. Le Signal 
F.C a alors adopté les couleurs jaune et noir des armoiries 
communales. Sous la dynamique impulsion de M. Maurice 
Veyre, le club a inscrit deux équipes de seniors et une équipe 
de juniors pour les championnats suisses et genevois de la 
saison 1946/1947. Ce coup d'essai fut un coup de maître.



La première équipe a conquis le titre de champion 
régional de la IVème ligue et a été promue en 
IIIème ligue ; elle a également remporté la Coupe 
genevoise de série C. L'élan était donné, et d'autres 
brillants succès ont marqué la saison 1947/1948. 
La première équipe, championne de groupe en 
IIIème ligue, a continué son ascension et, après 
des matchs inoubliables contre les F.C. Perroy et 
Compesières, a assuré sa promotion en IIème ligue. 
L'équipe seconde, gagnée par l'émulation, s'est 

également distinguée en devenant championne 
de groupe en IVème ligue et en montant en 
IIIème ligue. Devant de tels succès, les anciens 
se sont sentis revigorés et ont décidé de former 
une équipe de vétérans.
C'est donc dans la liesse que le Signal F.C a célébré, 
les 9 et 10 juillet 1949, son 25ème anniversaire, 
en présence des autorités des trois communes 
de Bernex, Onex et Confignon. 



Au début de la deuxième étape qui le condui-
ra au jubilé de 1974, le Signal F.C connaît les 
vicissitudes inhérentes à la vie de toutes les 
sociétés. Bien classé en 1950 et 1951, il éprouve 
quelques difficultés les années suivantes et va 
faire frissonner ses supporters en terminant le 
premier tour de la saison 1955/1956 sans aucun 
point à son actif.

Heureusement, il dispose de juniors talentueux, 
champions genevois en 1954 et promus en 
inter-régionaux. On transfuse ce sang frais à 
la première équipe ; le résultat est probant : 18 
points en dix matchs au second tour ! Les Statuts 
du club ont été approuvés par l’Association 
Suisse de football le 10.11.56. Cependant, l'équipe, 
affaiblie par le départ d'excellents joueurs au 

Servette et à l'UGS, est reléguée en Illème ligue 
en 1957, l'année même où le nouveau stade est 
inauguré. La Commune de Bernex a acheté, en 
effet, une belle parcelle à M. Louis Cruz. Avec 
l'aide de la Société du Sport-Toto, elle l'a fait 
niveler, drainer, aménager en terrain de sport 
et l'a mise à disposition du Signal F.C, avec des 
vestiaires installés dans les sous-sols de l'école.



Ce geste, unanimement apprécié, va donner un nouvel essor au club. Sous la présidence de M. Eugène 
Besson, le Comité, formé de fidèles, opère le redressement attendu. Le nouvel entraîneur Julien 
Bossy dirigera de main de maître une équipe renforcée par l'arrivée d'une quinzaine de joueurs. La 
saison 1958/1959 voit le Signal F.C être classé champion de la IIIème ligue après ses victoires sur 
Meyrin et Compesières, accédant ainsi de nouveau à la IIème ligue. 



Les deux saisons suivantes seront l'apogée du 
Signal F.C. À peine remonté en IIème ligue, notre 
club obtient le titre de champion genevois en 1960 
et participe au tour final pour l'ascension en Ière 
ligue, en compagnie de Chailly, Orbe, St-Maurice 
et Le Locle ; c'est ce dernier club qui sera promu. 
La notoriété du Signal F.C s'étendra grâce à la 
Coupe de Suisse qui le verra figurer au Concours 
du Sport-Toto. Après avoir éliminé Malley et Sierre, 
le Signal F.C affrontera en 16èmes de finale le 
F.C. Martigny, membre de la Ligue nationale B.
On évoque, aujourd'hui encore avec émotion, le 
fabuleux match du 13 novembre 1960 où, malgré 
la présence des ex-Servettiens Pasteur et Kaelin, 
l'équipe de la Ligue nationale dut concéder, après 
prolongations, le match nul (1 à 1) et fut obligée 
d'en découdre une seconde fois avec notre équipe. 
Jamais le stade de Bernex ne connut une telle 
affluence : quelque 4'000 spectateurs avaient 

envahi le coteau ce 20 novembre, dans l'espoir de 
voir le petit éliminer le grand. Hélas, le miracle 
n'eut pas lieu. Martigny l'emporta par 4 à 2 et 
eut l'honneur de rencontrer le Lausanne-Sports.
Confirmant sa réelle valeur, le Signal F.C termina 
la saison 1960/1961 en obtenant une nouvelle 
fois le titre de champion genevois et la chance 
de disputer la promotion en Ière ligue contre les 
F.C. Vernayaz et Renens. Le sort lui fut contraire, 
et c'est Renens qui fut promu en série supérieur.



À cette période brillante vont succéder des heures 
sombres. Le 7 décembre 1962, les amis du Signal 
apprennent avec consternation le décès subit 
de leur cher ancien Président, Maurice Veyre. Le 
départ de "Zinet" suscitera des regrets unanimes, 
tout comme celui, en 1967, de Louis Charbonnaz, 
vice-président et cheville ouvrière du club pendant 
de longues années. D'autres membres fidèles 
vont encore nous quitter, années après année : 
Eugène Charrière, Adrien Maréchal, Louis Eckert, 
Gustave Mermillod...

Les difficultés se multiplient dès 1968. Le club, miné par des dissensions, est ébranlé, mais va 
résister à la tourmente. Grâce au nouveau comité présidé par M. Joseph Goetschmann, la confiance 
est rétablie. Paul Gerber accepte la charge, souvent ingrate, d'entraîneur, qu'il assumera pendant 
quatre ans. Une section junior digne de ce nom est créée. Avec le concours du Service des Loisirs 
de l'État de Genève, une école de football voit le jour : 50 à 60 enfants participent régulièrement 
aux séances d'entraînement, sous la surveillance de moniteurs compétents et dévoués.



L'avenir du club ainsi assuré, l'équipe fanion connaîtra des fortunes 
diverses et évitera, au terme de la saison 1971/1972, les affres de 
la relégation. Dès 1972, sous la conduite du nouvel entraîneur 
Éric Blanchard et grâce à la venue de plusieurs joueurs, une 
période faste s'est ouverte. Les deux dernières saisons, 1972/1973 
et 1973/1974, ont vu le Signal F.C classé dans le trio de tête, en 
compagnie d'Interstar de Collex- Bossy.
En 1973, le Signal F.C a renoué avec la victoire au Tournoi des 
Campagnes, qu'il n'avait plus remporté depuis 1954 et 1956. 
Parallèlement, ses vétérans, champions genevois en 1972, ont 
remporté les 7 et 8 juillet 1973 le tournoi international de Porrentruy. 
Sur le plan individuel, Claude Descombes a remporté le challenge 
de meilleur buteur du Championnat de IIème ligue en 1973 et a 
renouvelé cet exploit en 1974.



En 1974, à l'occasion de son 50ème anniversaire, 
le Signal F.C se porte donc fort bien : il compte 60 
membres actifs répartis entre deux équipes seniors, 
l'une en IIème ligue, l'autre en IVème ligue, ainsi 
qu'une équipe de vétérans. La section junior regroupe 
80 joueurs formant 4 équipes (A, B, C et D) auxquelles 
aspirent les 80 minimes de l'École de football. Tous 
ces actifs sont encouragés par une forte cohorte 
de fidèles supporters et par l'appui constant de 
la Municipalité de Bernex, qui vote 80’000.- pour 

l’éclairage. Les quatre mâts sont installés, mais les 
autorités ont oublié de demander l'autorisation de 
construire ! L’inauguration de l’éclairage sera faite 
le 8 juillet 1974 avec le match Servette – Young-Boys 
de Berne.

Sur le plan individuel, Claude Descombes a remporté 
le challenge de meilleur buteur du Championnat de 
IIème ligue en 1973 et a renouvelé cet exploit en 
1974. 

le fanion de 1974



C'est à l'issue de la saison 1974/1975, pour témoigner de la vitalité de la section 
juniors, que les « B » accèdent à la catégorie « Interrégionaux » pour une période 
de cinq ans, retrouvant cette catégorie à la fin du championnat 1988/1989. 
Les juniors C montent également en Interrégionaux en 1987, remportant la 
même année la Coupe genevoise, et y resteront jusqu'en 1989.Succédant 
à Joseph Goetschmann, Michel Escoffier, président de 1974 à 1978, confie 
successivement les destinées de la première équipe à René Mauron, Marcel 
Baerschy, et Henri Briffod, qui remporte en 1975 le tournoi des campagnes. Des 
problèmes de santé amènent Paul Gerber à remplacer Marcel Baerschy pour 
le second tour de la saison, et le duo « Bernard Brunner - Claude Descombes 
» remplace Henri Briffod en 1977/1978. 



1ER équipe Saison 1977/1978
Debout : Dalloz (soigneur), Gruaz, Ruckstuhl, Dal Busco, Moro, Mouthon, Batardon, Aliprandi, Brunner, 
Descombes, 
Accroupis : Jaggi, Honegger, Jordi , Schneider, Rugoni, Herbez, Dupont,Bornand.

Entre-temps, les autorités bernésiennes dotent le 
club d'un nouveau pavillon sportif. En juin 1978, 
Michel Escoffier, souhaitant être déchargé de son 
mandat, voit Jean Crot, secrétaire dévoué depuis 
de nombreuses années, lui succéder. Le plaisir et la 
fierté dans les yeux du nouveau président restent 
longtemps dans nos mémoires. Un triumvirat composé 
de Joseph Goetschmann, Armand Morel, et Michel 

Escoffier assure l'intérim.
Jean-Claude Schindelholz, ancien joueur du Servette 
FC, est chargé de diriger l'équipe jusqu'à la fin de la 
saison 1979/1980. En juin 1979, Georges Chamot est élu 
nouveau président et réorganise fondamentalement 
le comité, attribuant des responsabilités spécifiques 
à chaque membre.



En 1980, le duo Armand Morel et Paul 
Gerber entame une période de quatre 
ans à la tête de l'équipe, atteignant le 
troisième rang en 1982 et les 32èmes 
de finale de la Coupe de Suisse le 16 
octobre 1982 contre le CS Chênois. 



En 1982, le Signal F.C organise l'assemblée 
générale de l'ACGF à Bernex pour célébrer 
ses 60 ans. Les panneaux publicitaires 
autour du terrain sont acceptés en 1982, 
et le conseil administratif assure que 
cela n'affectera pas les subventions.
Pour la saison 1985/1986, les entraîneurs 
de la première équipe sont M. Villiot et 
M. Veuthey. Le 28 août 1985, Signal FC 
organise le Tournoi des Campagnes et 
remporte la victoire.

Le capitaine Michel Jaggi avec le pré-
sident Georges Chamot étaient heureux !



1re équipe Saison 1987/1988
Debout : G. Chamot (président}, B. Brunner (vice-président}, R. Riner (entraîneur), P.-Y. Chamot, P. Brugger, 
P. Hochstrasser, T. Fustinoni, O. Eckert, J.-M. Pelaton, P. Marquis (coach) 
Accroupis : R. Rossi, L. Jay, C.-A. Fontaine, M. Alvarez, J. Monnerat, M. Trochin, J. Koster

En 1987, de nouveaux statuts du club sont acceptés 
et transmis à l'Association Suisse de football. Rolf 
Riner prend la direction de l'équipe et remporte le 
titre de champion genevois de deuxième ligue en 
1988. À quelques matches de la fin de ce cham-
pionnat, Rolf Riner choisit de quitter la vie. 

Jean-Pierre Weber prend la direction de l’équipe 
pour trois ans, vivant d’excellents moments de 

football (1989/1990 et 1990/1991), mais aussi les 
pires angoisses à la fin du championnat 1991/1992 
où la relégation menace à nouveau.
Grâce à Patrick Duval, qui redonne confiance à nos 
troupes, la relégation est évitée, et le Signal F.C 
garde sa place en 2e ligue.
En 1992, M. Boeme et la capitaine de l’équipe junior 
féminine rejoignent le club. Une équipe junior 
féminine est créée avec des joueuses d’Onex. 

Dès avril 1992, le Signal FC engage Éric 
Blanchard et Manuel Navarro pour 
mettre sur pied, diriger et entraîner 
une équipe capable de décrocher le 
titre de champion genevois 1992/1993. 
Cette équipe remporte le tournoi des 
Campagnes organisé par le FC Perly 
avant même le début du championnat, 
et le Signal F.C accède pour la première 
fois à la première ligue. 



En 1993/1994, Manuel Navarro reste seul à la tête de 
la première équipe, tandis que Bernard Pittet dirige 
la deuxième équipe qui est sacrée championne 
genevoise et accède à la troisième ligue.
Pour la saison 1993/1994, la première équipe se 
classe quatrième en première ligue, et la deuxième 
équipe se classe troisième en troisième ligue. Ces 
résultats confirment que le Signal F.C a sa place 
dans l'élite du football genevois.
À l'issue de la saison 1994/1995, malgré l'arrivée de 
Raoul Noguès en remplacement de Manuel Navarro 
à la tête de la première équipe, la relégation en 
deuxième ligue n'est pas évitée.

Pendant cette période, la section juniors connaît 
divers succès, tant sur le plan des résultats que 
sur le plan de sa réorganisation par Bernard Pittet, 
remplaçant de Guy Hausler.
La deuxième équipe continue de nous faire plaisir 
en troisième ligue sous la responsabilité de Danilo 
Grossen en 1994/1995, puis avec John Docherty et 
Olivier Jaccacia en 1996/1997, Farminio Isabella en 
1997/1998, et Richard Vouilloz en 1998/1999. 



Raoul Nogues prend la direction de l'équipe pour 
les saisons 1995/1996 et 1996/1997, mais malgré 
un effectif étoffé et une volonté affirmée de 
rejoindre très rapidement la première ligue, les 
attentes ne sont pas comblées.
En juin 1997, Franz Barriquand prend la direction 
de l'équipe, et le Signal F.C inscrit son nom comme 
champion genevois de deuxième ligue 1997/1998, 
remontant en première ligue grâce à sa victoire 
contre Audax-Frioul.
À l'issue de la saison 1998/1999, après un cham-
pionnat très disputé, l'objectif de fêter le 75ème 
anniversaire du Signal F.C en première ligue est 
atteint. Une nouvelle organisation du comité avec 
l'arrivée d'une équipe de responsables jeunes 

et enthousiastes est mise en place, et l'avenir 
semble assuré.
Cependant, cette nouvelle équipe se désiste au 
dernier moment et refuse de prendre la direction 
du club en raison de difficultés financières trop 
critiques. En 1999, personne ne se propose pour 
reprendre la présidence lors de l’Assemblée Gé-
nérale du club, donc M. G. Chamot reste président 
ad intérim.
La 1ère équipe féminine monte en 1ère ligue 
et devient l’équipe la plus haut placée dans la 
hiérarchie du football genevois. Lors de la saison 
1999/2000, M. Pierre Jordi est engagé comme 
responsable technique de la section juniors, et 
M. Luis Fuentes devient président des juniors. 



En 2000, M. Enrique Ortiz participe à son premier 
comité du Signal FC et deviendra président le 
22 juin 2001. Voici un extrait de son premier 
discours : "Comment se présente l'avenir du club 
? Soyons optimistes. Les bases actuelles sont 
solides : des dirigeants fidèles, une organisation 
rodée, de magnifiques installations qui devraient 
bientôt être agrandies, des entraîneurs motivés 
et quelques 400 joueurs passionnés. Bref, nous 
avons tout pour réussir."

le nouveau logo du club 2002.



Enrique Ortiz, nouveau président

Quelques retouches sont apportées à 
l'organisation, avec l'introduction d'une 
base de données informatique pour 
rendre le secrétariat plus efficace et la 
création d'un nouveau site Internet. Le 
nouveau site est dévoilé en septembre 
2001.
En 2002, en cours de saison, un secréta-
riat à temps partiel est créé, avec Silvia 
Gonzalez comme responsable. De plus, 
un poste de responsable du sponsoring 
est confié au frère du Président, M. Gon-
zalo Ortiz. Un changement graphique du 
logo est effectué, reprenant les couleurs 
des deux communes avec un ballon et 
le nom des deux villages.

Josiane Dupont, qui a consacré plus de 30 ans au club, décide 
d'arrêter son activité pour le Signal F.C en 2002, nous fêtons 
les 80 ans de notre président d’honneur J. Goetschmann la 
même année que notre 80ème anniversaire du club.



En 2005, l'inauguration du nouveau 
pavillon vestiaire et de la buvette du 
stade a lieu le 2 mars. Un deuxième 
terrain synthétique est voté par le Conseil 
municipal.
Le 11 juin 2005, un déplacement à Sierre 
a marqué le dernier match qui a vu notre 
1ère équipe promue en 1ère ligue. Une 
belle fête a été organisée, avec la pré-
sence des autorités, des sponsors, des 
comités des entraîneurs, des équipes, 
et des joueurs actifs. 

En 2007, les juniors A inter du Signal F.C 
ont reçu le Mérite Bernésien, et pour la 
première fois, une équipe féminine de 
Bernex a également reçu le mérite sportif. 
De plus, les juniors C ont été promus en 
C INTER. 



En 2007, les juniors A inter du Signal F.C ont reçu le Mérite 
Bernésien, et pour la première fois, une équipe féminine de 
Bernex a également reçu le mérite sportif. De plus, les juniors 
C ont été promus en C INTER. 



En 2008, notre deuxième équipe remportera le 
tournoi des Campagnes, tandis que la troisième 
équipe sera promue en 4ème ligue. À cette 
époque, 310 jeunes jouent au Signal, et déjà 
des inquiétudes émergent pour le futur avec le 
projet du tram et les nouveaux quartiers. Ces 
préoccupations sont exprimées dès 2008.

Le 16 juin 2010, M. Ch. Perrier devient le 
nouveau président, marquant le début d'une 
nouvelle ère pour le club. Après neuf années 
riches en rebondissements et une présidence 
brillante, le président sortant, M. Enrique ORTIZ, 
a décidé de passer le flambeau. Enrique a 
doté le club d'une structure digne d'une petite 
entreprise, le modernisant pour faire face à son 

développement continu et permettre à plus de 
400 membres de pratiquer leur sport favori dans 
la joie et la bonne humeur. 
Christian Perrier devient le nouveau président, 
Enrique Ortiz est nommé président d'honneur, et 
Bernard Brunner (Pépé) est également présent.
Lors de ces années, les arbitres du club ont 
également été à la base du succès du Signal 
FC. Sans eux, pas de matches. Il faut remercier 
particulièrement notre arbitre David Devouge, 
qui annonce son arrêt de l’arbitrage.

Sur le plan sportif, nous fêtons aussi après de 
bons résultats la promotion de notre 2ème 
équipe en 3ème ligue.



2011 : Les juniors C1 sont finalistes de la Coupe genevoise, et 
les juniors A sont promus en inter. Nous célébrons la victoire 
des féminines en Coupe genevoise et le titre en championnat 
2010-2011 avec la promotion en 2ème ligue interrégionale.



Le 6 juin 2015, notre première équipe est championne. 

C'est lors de la fin de cette saison réussie que notre 
président, Christian Perrier, annonce le 29 juin 2015 
que Luis Fuentes a finalement renoncé à se présenter 
comme président. Michel Jaggi sera le candidat pré-
senté lors de l'Assemblée générale du club le mercredi 
16 septembre 2015.

2012 : Nous célébrons les 40 ans de Bernard Brunner au sein du 
club, ainsi que son mérite sportif décerné par la Commune de 
Bernex. En 2012, c'est également l'arrivée de Pierre-André Jaggi 
en tant que responsable du matériel.



Sportivement, les années qui nous amènent au 100ème anniversaire ont 
été un peu spéciales, et plusieurs événements ont marqué ces 8 années de 
la présidence de Michel Jaggi:

• Claudio Morelli a renoncé à poursuivre avec la 1ère équipe. 
Serge Cazorla, assisté de Sébastien Gormond et Diego Di 
Bernardino, reprennent la 1ère équipe.

• Le comité décide à l’unanimité de renoncer à nommer Christian 
Perrier comme président d’honneur ou membre d’honneur du 
Signal F.C.

• Le Mérite sportif est décerné à la première équipe du Signal F.C 
pour sa montée en 1ère ligue au terme de la saison 2014-2015.

• 2016 : Relégation en 2 inters de notre première équipe.
• La 2ème équipe a remporté le prix fair-play pour la 2ème fois 

consécutive. 
• Les juniors C2 ont également reçu le prix du fair-play.

Après cette passation de présidence, le Si-
gnal avait encore quelques manifestations 
à gérer, sous la direction de Manu Lopez et 
de Nathalie Misteli, ainsi que de nombreux 
bénévoles. Le Signal organisera le 90ème 

anniversaire du club (avec une année de 
retard), suivi par l’organisation du tournoi 
des Campagnes à Bernex. Ce fut pour ce 
week-end d'août une super réussite.



Pascale Pochon, kiki et Nathalie 
nouvelle secrétaire du club
Dès juillet 2018, Nathalie Misteli 
sera la nouvelle secrétaire du club, 
succédant à Pascale Pochon après 
plus de 12 années de service.

2017 : Alain Vaucher a fêté ses 40 ans d'activités 
au sein du Signal F.C, tout d'abord comme joueur, 
membre du comité, concierge, responsable 
matériel, responsable du planning des matchs, 
du repas de soutien, organisation des tournois 
ACGF, etc. En résumé, une pièce maîtresse de 
notre club.

Le 15 juin 2019, la fête du 95ème anniversaire. 
Le 18 août 2019, le 32e de finale de la Coupe de 
Suisse a eu lieu à Bernex, opposant le Signal 
FC à Thoune. Pour la première fois dans notre 
histoire, une équipe de Super Ligue est venue 
fouler la pelouse de notre stade. 

Le 5 octobre 2019, le Signal F.C organisera 
l'assemblée générale des délégués de l'ACGF 
dans les deux écoles de Lully et Luchepelet. 
Malheureusement, une histoire de parking 
nous vaudra une lettre de la commune !



2020... Et arriva le COVID-19. Personne n'aurait 
pu imaginer que la saison 2019-2020 serait 
blanche et qu'à partir du 13 mars, il n'y aurait 
plus de sport ! Depuis cette date, il y a eu 
comme un coup d'assommoir, nous obligeant 
tous à rester confinés au maximum. Pour 
donner suite aux directives de l’ASF pour lutter 
contre la propagation du coronavirus, tous les 
matchs et tournois ont été annulés, rendant 
la saison 2019-2020 blanche.

En 2021, après une nouvelle pause due à la 
pandémie de COVID-19, le championnat reprend 
pour terminer les 4 derniers matchs du 1er 
tour afin que le classement soit établi sur 
un tour ! C’est donc deux saisons qui ont été 
touchées par ce virus et les activités du club 
ont été mises entre parenthèses. Pendant cette 
période, le comité, les entraîneurs, ainsi que 
Pierre Jordi et Thierry Garbani, ont su garder 
le moral et l'envie de s'occuper de toutes ces 
joueuses et de tous ces joueurs.

Manu Lopez , Michel Jaggi , Nathalie Misteli ,Pierre-André Jaggi



Après la reprise du football, nous avons également relancé nos 
événements tels que les repas de soutien, les soirées d’amitié, 
les tournois juniors et les rencontres musicales. Celles-ci nous ont 
permis de renouer avec nos membres et amis du club.
Le Signal F.C pendant ces années, c’est aussi la buvette de Manolo 
qui a fêté ses 10 ans lors d’un apéritif à la salle du Jura. Merci à 
son équipe qui fait vivre notre club après les soirs de victoire ou 
de défaites.
Dominique Blanc, Président central de l'ASF, en visite à Bernex, 
entouré de Pierre Jordi et de Michel Jaggi

Dominique Blanc, Président central de l’ASF, entouré de Pierre Jordi et de Michel JaggI



Nous voilà arrivés à la fin de notre 99e année, et une distinction vient magnifiquement 
conclure la saison 2023 de notre club. Le Signal F.C a décroché la deuxième place au 
classement fair-play de la SUVA. Félicitations à tous les joueurs, entraîneurs, parents, 
public et à toutes les personnes gravitant autour du terrain qui ont contribué à cette 
récompense.

Le comportement exemplaire de chacun a conduit à ce résultat, reflétant ainsi l'application 
réussie du slogan de notre charte : la victoire, mais pas à n'importe quel prix. Cela nous 
rappelle qu'il est tout à fait possible de poursuivre des objectifs ambitieux sans pour 
autant déroger à nos valeurs de respect et de fair-play.
En anticipant l'avenir à travers les jeunes qui composent notre club, nous pouvons nourrir 
un optimisme certain. Nous souhaitons ardemment que, grâce à l'intérêt soutenu des 
autorités municipales et à la fidélité indéfectible de nos sponsors et supporters, le Signal 
F.C. continue de hisser fièrement les couleurs de Bernex et de Confignon. Puissions-nous 
voir perdurer sa vocation sportive au service de la jeunesse pendant de nombreuses 
années encore.



Du lundi au jeudi :
Uniquement sur rendez-vous

PERMANENCE:
Le VENDREDI de 16h30 à 18h30

Le SAMEDI de 10h à 13h











Louis Servettaz, fondateur et président du Signal 
FC de 1924 à 1940, est né au Grand-Lancy. En tant 
qu'enseignant, il a exercé à l'École primaire de Bernex 
et également au Grand-Lancy. Louis Servettaz a joué un 
rôle central parmi les fondateurs du Signal FC Bernex-
Onex-Confignon et a assumé la première présidence 
du club.
Son fils, Jean, a fondé le club de football FC Saint-Michel 
en 1943. Cela confirme que Louis et Jean étaient des 
pionniers de l'époque et d'exceptionnels organisateurs.

Maurice Veyre, président du Signal FC de 1946 à 
1958, a joué un rôle crucial dans la renaissance 
du club après une interruption de près de six ans 
due à la guerre. Pour relancer le Signal FC, il a 
organisé une séance au P’tit-Gris de Louis Vionnet 
le lundi 8 avril 1946, réunissant pas moins de 52 
personnes, dont de nombreux anciens membres. 
Maurice a été brillamment élu nouveau président.
Dès le début de sa présidence, Maurice Veyre a 
obtenu d’excellents résultats. Pour en témoigner : 
lors de la saison 1947-1948, l’équipe réserve a été 
promue en 3e ligue, tandis que l’équipe première 
a été promue en 2e ligue. En 1954 et 1956, le club 
a remporté le Tournoi des Campagnes. Durant la 
saison 1956-1957, l’équipe première a été reléguée 
en 3e ligue, et le nouveau stade a été inauguré 
au Signal avec des vestiaires sous l’école. En 
1957-1958, le club a été champion de 3e ligue 
avec une promotion en 2e ligue. Un palmarès 
impressionnant. Nous conserverons le souvenir 
de « Zinet » en tant que passionné, dynamique, 
chaleureux et bon vivant.»

LES PRÉSIDENTS DE 
CES 100 ANNEES

LOUIS SERVETTAZ (1924 – 1940) MAURICE VEYRE (1946 – 1958)



Eugène Besson, président du Signal FC de 1958 à 1965, 
était également le fondateur et dirigeant d’une entreprise 
de menuiserie à Confignon. Il a succédé à la présidence 
du Signal FC à son grand ami Maurice Veyre. Sous sa 
direction, le club est devenu champion genevois de 2e 
ligue lors des saisons 1959-1960 et 1960-1961.
Un moment historique sous sa présidence fut le match 
retour épique en 16es de finale de la Coupe suisse 
contre Martigny ! Le match s’est soldé par une défaite 
2-4, mais devant 4000 spectateurs, établissant ainsi un 
record ! Eugène Besson était également un bon buteur.

EUGÈNE BESSON (1958 – 1965)

Michel Bornand, président du Signal FC de 1965 
à 1968, a baigné dans le monde du sport, ayant 
fait partie du Service des sports de la Ville de 
Genève pendant trente ans. Au cours de ses 
trois années de présidence, il a dû faire face à 
une période difficile, notamment avec le départ 
regretté de Louis Charbonnaz, vice-président et 
cheville ouvrière du club. Malgré ces défis, le 
club a tenu bon, et l’on peut dire que Michel a 
œuvré avec succès pour le club, même avec un 
comité restreint en fin de mandat.

MICHEL BORNAND (1965 – 1968)



JOSEPH GOETSCHMANN (1968 – 1974)

Joseph Goetschmann, président du Signal 
FC de 1968 à 1974, a amorcé son parcours 
footballistique au Régina à l’âge de 19 ans, en 
1942. À 23 ans, il a rejoint les rangs du Signal 
FC Bernex-Confignon, restant fidèle au club 
par la suite.
En 1964, Joseph est devenu vice-président pen-
dant quatre ans, travaillant aux côtés d’Eugène 
Besson et Michel Bornand, les présidents de 
l’époque. En 1968, il a pris la présidence et 
a rétabli l’ordre au sein du club en résolvant 
des dissensions qui l’avaient ébranlé. En tant 
qu’expert-comptable, Joseph, familiarisé avec 
la poésie des chiffres ou plutôt la rationalité 
des additions et des soustractions, a apporté de 
l’ordre à la gestion du club, permettant ainsi au 
Signal FC de fonctionner sereinement. Joseph a 
également joué pendant quelques saisons sous 
les couleurs du Signal FC 

Michel Escoffier a assumé la présidence du Signal 
FC de 1974 à juin 1978. En juin 1978, Jean Crot 
lui a succédé. Pendant de nombreuses années, 
Jean occupait la fonction de secrétaire du club, 
démontrant talent et générosité. Élu en juin 1978, 
il était ravi, comblé et ne cachait pas sa fierté 
d’avoir été choisi par ses pairs. Malheureusement, 
le jour du Jeûne genevois, il nous a quittés. Ce fut 
un choc, une tristesse, un désarroi. On gardera 
de lui le souvenir d’un homme bon, généreux et 
fier d’avoir été élu président du Signal FC, hélas 
pour un été seulement...
De septembre 1978 à juin 1979, un triumvirat 
a assumé la transition, composé de Joseph 
Goetschmann, Armand Morel et Michel Escoffier. 

De septembre 1978 à juin 1979, un triumvirat 
a assumé la transition, composé de Joseph 
Goetschmann, Armand Morel et Michel Escoffier.

  

MICHEL ESCOFFER (1974 – 1978)

Michel Escoffier                           Jean Crot

Armand Morel                     

MICHEL BORNAND (1965 – 1968)



Georges Chamot Président de 1979 à 2001 
Un record : 22 ans à la tête du Signal FC. Un 
président charismatique, doté d’un fort tem-
pérament et d’un bel enthousiasme. Il a su 
adapter et structurer le club par rapport à son 
développement fulgurant. Sous sa direction, un 
comité efficace a été forgé, où chaque membre 
avait des fonctions et des responsabilités bien 
définies. De plus, il a nommé des responsables 
à la tête des sections et des postes clés, et a 
formé des commissions, le tout dans un esprit 
d’amitié et de respect. Il a laissé des bases 
solides et des dirigeants fidèles, assurant une 
bonne organisation.
Dans des moments plus difficiles, il a montré 
un courage exemplaire. Enrique Ortiz, qui lui 
a succédé, soulignera que c’est un précieux 
héritage, tant humain que sportif.

Enrique Ortiz Président de 2001 à 2010 Artisan du 
virage informatique du XXe siècle pour le Signal FC : 
une première dans le giron footballistique genevois. 
Il a introduit une base de données pour la gestion 
des membres, des cotisations, de la comptabilité, des 
convocations, etc. Un site internet est venu compléter 
ces équipements. Une autre décision importante a été 
prise lorsque le cap des 500 membres a été franchi : 
la création d’un poste de secrétaire à mi-temps. Tout 
d’abord, c’est la sœur d’Enrique, Silvia, qui a assumé 
cette nouvelle fonction avec brio. Ensuite, Pascale 
Pochon a pris le relais et a accompli ces tâches avec 
passion.
Parallèlement à ces avancées, le club a connu une bril-
lante ascension en 1re ligue, célébrée sur les hauteurs 
du Signal et lors d’une soirée mémorable.

GEORGES CHAMOT (1979 – 2001) ENRIQUE ORTIZ (2001 – 2010)



Michel Jaggi, président de 2015 à 2024, fidèle au 
club ! Il n’a connu qu’un seul club depuis 1970, 
passant des juniors aux seniors et intégrant la 
première équipe du Signal FC. Il a également 
assumé des responsabilités en tant que respon-
sable des manifestations juniors et membre du 
comité. Depuis 2015, il dirige le club, et le fait 
marquant de ces années a été l’interruption du 
football. Personne n’aurait pu imaginer que la 
saison 2019-2020 serait blanche et qu’à partir 
du 13 mars 2020, il n’y aurait plus de sport ! Les 
années de la Covid-19 seront, après la guerre de 
1939-1945, les seules interruptions du football. 
Heureusement, le football a repris depuis, et nous 
pouvons donc célébrer le 100e anniversaire du 
Signal FC Bernex Confignon. Christian Perrier Président de 2010 2015 

Christian Perrier perpétue avec  motivation le travail de 
ses prédécesseurs. Après dix ans en tant que vice-pré-
sident, il a repris le flambeau, entouré par une équipe 
dévouée et efficace.

CHRISTIAN PERRIER (2010 – 2015) MICHEL JAGGI (2015 – 2024)











Enrique Ortiz Président 
d’honneur

Le Signal FC Bernex-Confignon fête son 100e 

durant la saison à venir, qu’est-ce que cela repré-

sente pour toi ce centenaire ? 
Cela démontre la vitalité extraordinaire du club. Des 
membres fondateurs jusqu’aux dirigeants actuels, de 
nombreux passionnés de foot se sont investis pour faire 
vivre nos couleurs et permettre à de nombreux jeunes 

et moins jeunes de pratiquer leur sport favori.

Tu as présidé le club lors du dernier grand rassem-

blement pour les 75 ans, qu’en gardes-tu comme 

souvenir de ce cap ? 
En réalité c’est notre ami et regretté Georges Chamot 
qui était président lors des 75 ans du club. Il avait fait 
réaliser une très jolie plaquette qui racontait les étapes 
importantes du club avec quelques photos et noms de 
sportifs mémorables.

Durant ta présidence, tu as vécu quelques succès 

notables, peux-tu nous en citer quelques-uns ? 
Le plus important est d’avoir fait vivre notre slogan « Le 
Signal FC : un club convivial et formateur », imaginé par 
notre ami Yvon Jay. La mise en place d’un secrétariat 
permanent et une gestion financière rigoureuse. L’un des 
premiers sites internet d’un club régional. Des soirées 
des sponsors mémorables comme au P’tit Music’Hol, 
dans un restaurant marocain et au siège de l’UEFA. Sur 
le plan purement sportif, notre montée en 1ère ligue 
au terme de la saison 2004-2005 avec le regret de ne 
pas avoir pu y rester.

Quels joueurs et entraîneurs t’ont marqué durant 

ta présidence ?
Comme entraîneurs : Patrick Hochstrasser qui nous a 
permis d’accéder à la 1ère ligue et Hervé Musquère qui 
a réussi de très bons résultats mais qui est ensuite parti 
en 1ère ligue. Comme joueurs : Luis Rivas, Christophe 
Tranchet, Pierre-Alain Prinz et Remko Van der Laan, sans 
oublier leurs camarades, qui nous ont conduit en 1ère 

ligue. Pour les plus jeunes, parfois formés par notre 
club : Steven Fuentes, Olivier Dubosson, Michael Ortiz, 
Laurent Dupraz et j’en oublie.

Que représente pour toi le club actuellement et 

que penses-tu de son évolution depuis que tu as 

quitté le rôle de président pour celui de président 

d’honneur ? 
Le club continue à très bien se porter avec son infatigable 
et passionné président actuel Michel Jaggi. Le club 
dispose d’excellentes installations et d’une très bonne 
image auprès des jeunes de Bernex et Confignon, parfois 
même de communes plus éloignées. Il bénéficie du 
soutien des autorités des deux communes. Il a su rester 
en 2ème ligue inter même si cela devient toujours plus 
difficile d’intégrer des jeunes du club. L’esprit convivial 
est toujours présent à travers ses repas de soutien, 
soirées du club et autres activités sportives.

À ton arrivée à la présidence, le club était endetté. 

Sous ta présidence, la dette a été e�acée par une 

très bonne comptabilité, comment as-tu entrepris 

cette réforme ?
Simplement en mettant en place une comptabilité stable 
et un suivi financier rigoureux. Dès que nous avons 
établi le montant exact des arriérés, nous nous sommes 
approchés des autorités de Bernex lesquelles ont accepté 
de nous donner un coup de main que nous avons réglé 
en 2 ou 3 ans. Il est vrai aussi que nous avons su nous 
attirer beaucoup de sponsors, d’annonceurs panneaux 



et programme et que les repas de soutien, avec leur 
tombola, ont donné de bons résultats. Et ensuite jusqu’à 
la fin de ma présidence : on ne dépense que ce que l’on 
a. Lors de la remise du club à mon successeur Christian 
Perrier, le club n’avait pas de dette comme l’attestait 
l’audit comptable établi par un fiduciaire de la place.

Si tu avais un souhait pour le club et son avenir, 

quel serait-il ? 
Que l’esprit de ces 100 premières années se poursuive 
dans la convivialité, l’amitié et une ambition sportive 
saine. Sur le plan des installations sportives, que les 
autorités de nos deux communes les adaptent à l’évo-
lution démographique qu’elles vont connaître ces dix 
prochaines années.

Tes deux fils ont joué avec la 1ère équipe, était-

ce di�cile de garder la tête froide lors de leurs 

matchs ?
C’est surtout mon aîné Michael qui a joué plusieurs 
années avec la première, notamment lors de la montée 
en 1ère ligue, Christophe ayant fait quelques apparitions. 
Il m’est arrivé de m’emporter une fois ou deux. Mais je 
ne me suis jamais permis de demander à l’un de nos 
entraîneurs de les privilégier.

Que peux-tu nous dire sur ta carrière footballis-

tique ?
J’ai commencé avec les juniors C du FC Saint-Michel 
devenu plus tard le FC Grand-Lancy. J’y ai fait toutes 
mes classes jusqu’en juniors A. Ensuite, j’ai fait un 
crochet en 2ème ligue avec le FC Etoile-Espagnole puis 
suis revenu à mon club d’origine où j’ai joué plusieurs 
années en 2ème ligue avec Jean-Claude Marmoud comme 
entraîneur. J’ai terminé ma carrière avec des amis au FC 
Loëx où j’ai même été deux années entraîneur-joueur.

Tu as créé une charte du club et aussi entre le 

Signal FC Bernex-Confignon et le FC Onex. Peux-tu 

nous expliquer le but de cette démarche ? Penses-

tu qu’un tel projet serait à nouveau réalisable ? 
Je n’ai plus un souvenir très précis. Mais il me semble 

qu’il y avait un certain antagonisme entre les joueurs 
des deux clubs. Nous avions imaginé cette déclaration 
contre la violence pour apaiser les tensions qui se 
présentaient même parfois en dehors de nos stades. 
Des projets constructifs sont bien entendu toujours 
possibles.

Le football féminin a beaucoup évolué durant ces 

dernières années, mais quels souvenirs en as-tu 

gardés ?
Lors de ma présidence peu de clubs avaient une sec-
tion féminine. Nous avions la chance d’avoir un super 
président de cette section, notre ami Gilbert Quiblier. 
Il me semble que nous avons toujours soutenu les 

ambitions féminines.

Si tu pouvais inviter un club pour un match de 

gala, lequel et pourquoi ? 
Sans aucun doute le club de cœur de tous les amoureux 
du football genevois : le FC Servette. D’ailleurs, cela me 
rappelle que sous ma présidence, c’est le club qui a attiré 
le plus grand nombre de spectateurs sur le coteau avec 
1000 personnes, lors d’un match de 1ère ligue en 2005.
Enfin, en tant que président d’honneur, que voudrais-tu 
dire aux membres du comité, joueurs, joueuses et 
entraîneurs pour cette année historique ? 
Soyez fiers d’appartenir à un club centenaire qui a su 
préserver cet esprit sportif, festif et intégrateur. Chacun 
d’entre vous a participé et participera un peu à cette belle 
histoire. Votre engagement permettra d’écrire encore 
de belles pages que nos successeurs ne manqueront 
pas de valoriser. Vive le FC Signal Bernex-Confignon.







Claude Descombes 
une légende …

Le Signal FC Bernex-Confignon fête son 100e 

durant la saison à venir. Qu’est-ce que cela repré-

sente pour toi, ce centenaire ?

Je ne pensais pas pouvoir y assister, donc d'y participer, 
c'est déjà une belle réussite, de pouvoir fêter dignement 
les 100 ans de mon club de cœur. À mon âge, je n'en 
fêterai plus beaucoup, donc ça me fait plaisir de célébrer 
avec le seul club avec qui j'ai joué.

Tu faisais déjà partie du comité du club lors du 

dernier grand rassemblement pour les 80 ans, 

qu’en gardes-tu comme souvenir de ce cap ?

Le plaisir à vivre encore 20 ans pour atteindre le 100e 
du Signal FC. Un sacré souvenir, avec les festivités 
organisées par le président de l'époque, Georges Chamot, 
qui nous a quittés malheureusement depuis. Une belle 
soirée à la salle communale de Luchepelet, si ma 
mémoire ne me joue pas des tours.

Durant ta carrière sportive, tu as vécu quelques 

succès notables, peux-tu nous en citer quelques-

uns ?

J’ai débuté très tardivement ma carrière footballistique 
à 20 ans, car il fallait aider mes parents à la vigne. J'ai 
d'abord été joueur de la 2e équipe, avant de pouvoir 
jouer en 1ère équipe, et d'en être le meilleur buteur 
en 72-73 et co-meilleur buteur en 73-74 avec Gérard 
Rückstuhl. J'étais ailier gauche, avec deux qualités : ma 
rapidité et ma force de frappe. Grâce à mes coéquipiers 
Morel, Brunner et Robadey qui savaient bien me lancer 
en profondeur, j'ai souvent envoyé le ballon au fond 
des filets.

Quels joueurs et entraîneurs t’ont marqué durant 

ta carrière et que peux-tu nous dire de ta carrière 

footballistique ?

Les trois entraîneurs qui m'ont le plus marqué sont Paul 
Gerber, malheureusement disparu trop tôt, mais surtout 
Jean-Claude Schindelholz, ancien international suisse 
devenu un ami proche et qui vit depuis quelques années 
en Turquie, mais qui revient de temps en temps revoir 
ses amis du Signal, et bien sûr Eric Blanchard, dit le 
Mage. Et pour les joueurs, je citerais Charles Aliprandi 
et surtout Pépé Bernard Brunner, notre vice-président 
d'honneur, qui a été l'un de mes meilleurs coéquipiers, 
passeur décisif et acolyte dans les virées depuis la fin 
de nos carrières respectives.

Que représente pour toi le club actuellement et 

que penses-tu de son évolution depuis toutes ces 

années en tant que membre ?

Depuis que j'ai arrêté, il y a eu beaucoup de changements, 
mais je vois surtout qu'il y a moins d'ambiance festive 
autour des matchs de la première équipe, qu'on gagne 
ou qu'on perde. À notre époque, on restait boire un 
verre avec tout le monde, ce qui est devenu plus rare 



maintenant. La camaraderie entre joueurs et même entre 
équipes est malheureusement un peu moins présente 
qu'auparavant, peut-être à cause d'un plus grand nombre 
d'entraînements durant la semaine et le monde du 
travail étant beaucoup plus stressant qu'autrefois. Il n'y 
a qu'à voir le nombre de supporters qui se déplacent 
pour les matchs de nos équipes par rapport à l'époque 
pour voir comment la société a changé et comment 
l'évolution dans le sport en est impactée. À l'époque, 
quand tu voulais changer de club, il fallait obtenir 
l'accord du club, ce qui n'était pas toujours possible. J'ai 
d'ailleurs voulu partir à Perly car l’entraîneur Georges 
Kaiser ne me faisait pas confiance, mais le club n'a 
pas voulu, et du coup, j'ai été une année à Carouge en 
Satus (équivalent à la ligue corporative de nos jours) 
où on a fini champion suisse, puis je suis revenu à la 
demande de Paul Gerber.

Tu as vu passer plusieurs présidents, que peux-tu 

nous dire sur leurs présidences et qu'en retiens-tu 

?

Je dis souvent, qu'ils soient petits ou grands ; quand je 
dis petits, je précise que je ne parle que de leur taille, 
j'admire leur engagement pour ce club, et je peux sans 
autre dire qu'ils ont tous apporté leur contribution à faire 
de ce club ce qu'il est. Je tiens quand même à saluer 
particulièrement le travail de mon regretté ami Georges 
Chamot, mais je n'oublie pas Joseph Goetschmann, son 
prédécesseur, et son successeur Enrique Ortiz qui ont 
également permis au club de devenir un pôle important 
au sein de la commune de Bernex. Je tiens à dire un très 
grand merci particulièrement à notre président actuel 
Michel Jaggi, qui effectue un travail extraordinaire.

Si tu avais un souhait pour le club et son avenir, 

quel serait-il ?

Retrouver un peu plus de convivialité et d'esprit clubiste 

qu'on avait dans le temps où je jouais (et entraînais). 
On se rend compte que pour rester dans la catégorie 
actuelle, il faut trouver des moyens pour y parvenir. Et si 
on n'a pas les moyens, qu'on sache se remettre à notre 
place et construire avec nos joueurs, notre formation, 
et je suis sûr qu'on retrouverait les émotions d'avant. 
L'exemple de notre 2e équipe cette saison illustre 
parfaitement ceci, où on retrouve une majorité de 
Bernesiens pur souche, et ça se voit également au bord 
du terrain. L'apport de trop de joueurs provenant d'autres 
horizons permet certes de rester dans la catégorie de 
la 2e ligue interrégionale, mais on ne retrouve pas 
forcément l'esprit fondateur et clubiste dans ce groupe, 
et le peu de jeunes joueurs du cru, qui sont allés voir 
ailleurs, me fait dire qu'il est de plus en plus difficile 
de garder un niveau d'exigence pour le niveau actuel 
et que ceci explique aussi le manque de suivi lors des 
matchs. Mais chapeau au staff pour leur travail et qui 
ont réussi à reformer un groupe en si peu de temps, 
malgré tous les départs à l'intersaison.

Les séances du comité central sont souvent agré-

mentées de tes interventions, parfois humoris-

tiques, parfois taquines et très souvent directes. 

Peut-on croire qu'un jour tu serais ou as été 

intéressé par un poste plus important au sein du 

comité ?

Non, surtout pas. Toutes mes interventions visent un 
but constructif, afin de faire avancer les choses et la 
gestion de ce club qui nous est si cher au comité. En 
tant qu'ancien responsable d'une entreprise, nous avions 
souvent des réunions pour discuter des problèmes, 
mais rarement pour célébrer les succès. Je pense que 
d'autres personnes sont nettement plus qualifiées pour 
les postes clés. J'ai toujours été franc dans mes propos, 
dans le seul but d'apporter des idées constructives, 
et je continuerai à l'être pour le bien du Signal FC 
Bernex-Confignon.



Ton réseau créé durant ta longue carrière d'en-

trepreneur t'a conduit à participer à de nombreux 

événements autour de Genève et à l'étranger. Est-

ce qu'il y a un événement qui t'a particulièrement 

marqué et peux-tu nous en dire quelques mots ?

Il est vrai que j'ai eu la chance d'exercer un métier que 
j'aime et qui m'a permis de faire de nombreuses ren-
contres, notamment avec mon épouse qui m'accompagne 
depuis toutes ces années. Cependant, ma plus grande 
satisfaction est de pouvoir venir tous les weekends sur 
le coteau pour voir nos équipes et profiter de l'amitié 
des membres du club en partageant un verre et nos 
anecdotes de la vie quotidienne.

Tu t'es occupé de la fabrication des panneaux 

publicitaires autour du terrain pendant plusieurs 

années. As-tu quelques anecdotes concernant la 

création ou l'installation de ceux-ci ?

C'est Yvon Jay qui m'a sollicité pour la fabrication des 
panneaux publicitaires et qui s'occupait de contacter tous 
les sponsors. J'ai simplement aidé à mettre en valeur 
les sponsors autour de notre beau terrain communal 
grâce à mon métier d'entrepreneur dans la tôlerie. Je 
devais simplement fournir les panneaux, Yvon s'occupait 
du reste, et ensuite je les amenais pour l'installation 
autour du terrain.

Tu as beaucoup d'autres passions dans la vie, 

peux-tu nous en dire quelques mots et raconter 

quelques anecdotes sur les personnalités spor-

tives que tu as croisées ?

Nous venons de croiser Sébastien Fournier, qui est une 
personnalité très appréciée dans le monde du football 
genevois et même romand. J'ai également connu Rolf 
Riner, qui a joué à Bâle, Servette, Chênois et au Signal. 

Je suis un grand fan de Roger Federer, et j'ai eu la 
chance de le voir à quelques reprises à Roland Garros, 
entre autres. Un autre grand moment a été le titre du 
GSHC la saison dernière après tant de finales perdues. 
Même si je suis un peu plus intéressé par le football 
que par le hockey, ce fut un moment incroyable pour 
tout le canton, et ce titre restera à jamais gravé dans 
la mémoire collective des Genevois.

Si tu pouvais inviter un club et/ou une person-

nalité pour un match de gala, qui choisirais-tu et 

pourquoi ?

Dans l'absolu, j'aimerais inviter Roger Federer, mais cela 
semble impossible à envisager. J'ai toujours eu un faible 
pour l'Olympique de Marseille, mais il semble également 
illusoire de les voir sur notre coteau. Même la venue du 
Variété Club semble compliquée de nos jours, compte 
tenu du nombre d'engagements qu'ils ont chaque année. 
Donc, si je pouvais compter sur un invité de marque, ce 
serait mon ami Jean-Claude Schindelholz.

Enfin, en tant que membre du club des 100 et du 

comité central, que voudrais-tu dire aux membres 

du comité, aux joueurs, aux joueuses et aux en-

traîneurs pour cette année historique ?

Je voudrais leur dire à tous qu'ils sont formidables 
par leur engagement dans le club et les encourager à 
profiter de chaque événement du club pour partager 
de bons moments de convivialité, échanger avec les 
anciens joueurs, retrouver des amis de longue date 
et se promettre de poursuivre le travail entrepris il y 
a maintenant 100 ans. Longue vie à notre Signal FC 
Bernex-Confignon.



LE COMITE SIGNAL FC BERNEX CONFIGNON

JAGGI Michel    Président

FUENTES Luis   Vice-Président 

LOPEZ Manuel   Vice-Président 

JORDI Pierre    Directeur techniqu club

LOPEZ Nathalie  Secrétaire

ORTIZ Enrique   Président d’Honneur

ABREU Jacqueline  Membre du comité

BERNER Alfred   Membre du comité

BRUNNER Bernard  Vice-Président d’honneur

CHAMOT Pierre-Yves  Responsable seniors 

CLOTTU Philippe  Membre du comité

DESCOMBES Claude  Membre du comité

DUBOSSON Olivier  Membre du comité

DUPONT Yves    Membre du comité

GARBANI Thierry  Responsable de la formation

GIROD  Luc   Membre du comité

GULLA Antonio   Membre du comité

JAGGI Pierre- André  Responsable matériel

JAY Yvon   Membre du comité

LAPERROUSAZ Pascale  Membre du comité

RUCH Christophe  Membre du comité

SILVERMAN Michael  Membre du comité

VAUCHER Alain   Responsable planning et installations

WAEFLER Sébastien  Membre du comité













      Worldwide 
Paralympic Partner 
        2021-2028

Alessia Cathrein            Allianz Suisse

Conseillère en assurances 
Diplomée AFA

        AG Raemy Jacques
        Ch. Louis-Hubert 2
        CH-1213 Petit-Lancy
        Ligne directe: 058 357 78 23  
        Mobile: 079 575 47 00
        alessia.cathrein@allianz.ch

      Worldwide 
Olympic Partner 
      2021-2028























































ENTRAINEURS
LES ENTRAÎNEURS DE LA PREMIÈRE ÉQUIPE

1924-1958 Ernest Comte

1958-1964 Julien Bossy

1964-1965 Kaeser

1967-1971 Paul Gerber

1972-1974 Eric Blanchard

1974-1975 Rene Mauron

1975-1976 Marcel Baertschy

1976-1977 Henri Bri¿od

1976-1978             Henri Bri¿od, fin de saison Claude Descombes et Bernard  Brunner

1978-1980 Jean-Claude Schindelholz

1980-1985 Paul Gerber et Armand Morel

1985 - 1986 Maurice Villiot et Jean-Luc Veuthey

1986-1987 Patrick Lin 

1987-1988 Rolf Riner et fin de saison Jose Monnerat

1988-1989 Jose Monnerat et fin de saison Jean-Pierre Weber

1989-1992 Jean-Pierre Weber et fin de saison 1992 Patrick Duval

1992-1993 Eric Blanchard et Manuel Navarro

1993-1995 Manuel Navarro

1995-1997 Raoul Nogues et fin saison Pierre-Alain Mabillard

1997-1999 Franz Barriquand



1999-2002 Domingos Ribeiro

2002-2005 Patrick Hochstrasser et Franco Marchi

2005-2006 Patrick Hochstrasser

2006-2007 Bernard Delavy et Vouilloz Richard

2007-2008 Herve Musquere

2007-2009 Eric Severac et Tony Moreau

2009-2010 Piero Bobio et Annoni Lucas

2010-2011 Navarro et Terretaz Stephane

2012-2014 Farmino Isabella et Luc Girod

2014-2016 Claudio Morelli et Diego Di Bernardino et Serge Cazorla 

2016 2018 Serge Cazorla et Sebastien Gormond et Diego Di Bernardino

2018-2019 Boudjellaba Kamel et Titi Garbani

2019-2020 Foued Kahlaoui et fin de saison Wassil Debbiche

2020-2022 Wassil Debbiche et Gaetan Ekouaghe

2022-2024 Wassil Debbiche, Oscar Acosta , Victor Gomez, et Gaetan Ekouaghe
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QUELQUES ÉVÉNEMENTS 
ET ANECDOTES

1924 À 1960
• 30.01.24 : Création du club, Maurice 

VEYRE Président

• 08.04.46 : Une assemblée de 52 fidèles 
décida, le 8 avril 1946, de reprendre l’ac-
tivité du club. La Commune de Bernex 
mit gratuitement à notre disposition un 
vaste terrain à proximité du stand de tir. 
Le Signal F.C adopta alors les couleurs 
jaune et noir des armoiries communales.

• 22.10.56 : Statuts du club approuvés par 
ASFA du 10.11.56

• 30.06.58 : Inauguration du nouveau 
stade, relégation en 3ème ligue

• 09.02.59 : Lettre de remerciement 
pour le magnifique stade, mais gros 
problèmes : le club a fait un crédit de 
20’000.- pour les vestiaires

1961 À 1970

• 04.08.61 : Président Eugène Besson

• 15.05.62 : Le président M. Eugene Besson 
écrit à M. René Jolien de la fraternelle 
Cressy-Onex pour nous encourager avec 
si possible une aide.

• 09.08.63 : AG président Bornand. Le Maire 
M. Baudit annonce des subsides pour la 
construction d’un terrain d’entraînement

• 25.08.64 : Lettre du Service des Sports de 
la Ville de Genève, qui ne peut malheu-
reusement pas mettre à disposition un 
terrain d’entraînement avec éclairage 
pour le Signal FC

• 22.10.64 : Sanction demandée contre 
joueurs, motifs : mauvaise prestation, 
critique et humiliation envers ces cama-
rades, indiscipline, ébriété la veille d’un 
match.

• 04.12.64 : Lettre à l’ACGFA pour expulsion 
M.J Losey, il a dit à l’arbitre pas la peine 
de faire le déplacement pour arbitrer des 
conneries 3 matches… Ramener à deux à 
la suite de la lettre

• 24.05.65 : Lettre de ASF trop de joueurs 
dans le contingent 35 au lieu de 25, merci 
de retrancher 8 joueurs…



• 25.06.65 : Demande à l’ACGFA pour un 
diplôme d’honneur pour M. Charbonnaz 
et M. Goetschmann pour plus de 20 ans 
au club

• 05.10.65 : Lettre à M. Chaperon Jean-
Pierre qui a brisé avec sa voiture le but 
du terrain et à ce jour rien n’est réparé…

• 01.06.66 : AG président M. Bornand. Bud-
get de 16’099.- de recettes. 19 juniors A. 
Secrétaire sera M. Louis Chassot

• 13.04.67 : Lettre de M L’ambassadeur de 
la Côte d’Ivoire pour un tournoi sur place.

• 01.07.67 : Création de la section juniors 
en 1967, une équipe de juniors B

• 12.07.67 : Démission de B. Andres …vue le 
litige qui nous sépare !

• 12.07.67 : Démission de B. Bornand à 
cause de l’acharnement de vouloir faire 
d’un petit amateur… un professionnel !

• 12.07.67 :  Démission de C. Descombes 
...n’ayant pas obtenu satisfaction au sein 
du club…

• 12.07.67 : Démission de D. Besson

• 12.07.67 : Démission de M. Thonney

• 06.10.67 : AG M. Brossens président, Trois 

margottons ont été organisés pour ren-
flouer les caisses, Le FC Antibes est venu 
jouer à Bernex à Pentecôte. 60 joueurs 
composaient les 3 équipes du Signal. 
Lors d’un match J.P Sturzenneger sera 
blessé à un pied et il aura aussi la jambe 
cassée.

• 15.06.68 : AG compte bénéfice de 987.- 
gros problèmes cette saison, la recette 
de la buvette du tournoi d’août 1967 est 
toujours en possession de M Brossens 
dont nous pouvons que (flétrir l’attitude). 
Actif 4’388.-

• 20.06.69 : AG président J. Goetschmann, 
saison compliquée, 49 séances du co-
mité. Comportement pas exemplaire 
contre les arbitres.

• 20.06.69 : AG trésorier J.P Sturzenegger, 
actif du club 6’788.- subvention sport-to-
to 2’000.- Bernex 1’000.- Confignon 500.- 
présentation budget pour 1969-1970 
14’000.-

• 01.10.70 : Le club écrit à la mairie que 
la pose de grillage derrière les buts va 
être entreprise par la maison Fulliquet. 
7’464.- attendre subvention sport-toto

1971 À 1980



main meurtrière.

• 21.04.77 : Nouvelle buvette et vestiaire. 
Lettre de la commune pour l’utilisation 
de ceux-ci.

• 15.06.78 : AG président Escoffier, son der-
nier rapport après 4 ans de présidence, 
l’équipe de 4e ligue est championne 
genevoise et promue en 3e ligue. L’an 
prochain un loto sera organisé. M.Crot 
nommé président.

• 15.08.78 : Décès du président M.J. Crot.

• 10.09.78 : Remise de prix par ACGF au 
Signal FC pour les meilleurs résultats et 
fairplay des équipes genevoises.

• 15.06.79 : AG président A. Morel, pro-
blème des membres n’ont pas été 
convoqués, pas de PV pour saison 78-
79 à la suite du décès du président J. 
Crot. Un trio le remplace : Morel, Escof-
fier, Goetschmann. Relégation de la 2e 
équipe.

• 15.06.79 : AG élection de M.G. Chamot 
comme président. Liste comités, entraî-
neurs, Chamot propose augmentation 
cotisation 70.- juniors et 90.- actifs. M. 
Lander demande un nouveau terrain et 
des training uniformes pour le club.

• 24.08.79 : Le Signal FC a changé les cy-
lindres de la buvette ! Lettre de la com-

• 22.10.71 : AG président J. Goetsch-
mann, relégation de notre équipe de 
3e ligue en 4e ligue, remerciement à 
M. Raoul Bertholet (entraîneur) qui a 
renoncé à son indemnité.

• 22.10.71 : AG trésorier JP Sturzenegger, 
actif du club 16’412.- N’est pas dans 
ce montant un legs de 10’000.- de M. 
Louis Eckert feu notre membre d’hon-
neur.

• 22.10.71 : Le président junior et des 
entraîneurs ont quitté le club abrup-
tement, merci à Charles Juat qui a 
repris le flambeau. Le Maire annonce 
un projet d’éclairage.

• 12.07.73 : Convention entre Servette 
FC et Signal FC pour transfert de J. 
Barlie pour 6’000.-.

• 14.09.73 : AG président J. Goetsch-
mann, 9 équipes et 167 joueurs, les 
vétérans gagnent le tournoi interna-
tional de Porrentruy.

• 24.12.73 : Transfert du siècle avec l’ar-
rivée de Bernard Brunner (pépé) dans 
le club.

• 05.03.74 : Le municipal vote 80’000.- 
pour l’éclairage, les 4 mats sont instal-
lés mais les autorités ont oublié de de-
mander l’autorisation de construire…

• 08.06.74 : Décès de Claude Cruz lors 
de la sortie du club, victime d’une 



mune …pas contente.

• 09.05.80 : Vol de 13 ballons et cuis-
settes, deux jeunes garçons démas-
qués.

• 07.10.80 : Un masseur a été introduit 
au Signal FC, 8.50 l’heure de massage 
et 50.- + accès à la sauna.

• 02.12.80 : Le président G. Chamot 
demande à la commune que le stade 
soit entouré de treillis.

1981 À 1990

• 06.05.81 : Cambriolage de la buvette 

3’108.- de valeur ont été dérobés, sono-
risation 2’215.- le reste cigarettes et vic-
tuailles.

• 26.06.81 : Information de la commune 
: le municipal a voté le plan de la zone 
sportive, il est prévu de faire un terrain 
B en face du terrain A. Travail de longue 
haleine.

• 26.06.81 : L’équipe de 4e ligue de M. 
Charles Chablais a réussi à monter en 3e 
ligue.

• 15.02.82 : Le comité écrit à l’entraîneur 
des juniors B M. Gonin de l’état déplo-
rable des douches laissées en l’état le 27 
janvier. Décision plus de tournée offerte 
pour l’équipe à la buvette.

• 25.06.82 : Le Signal FC organisera pour 
ces 60 ans l’assemblée générale de 
l’ACGF à Bernex, mouvements juniors de 
11 équipes et 156 joueurs. Liste comité et 
fonctions.

• 04.10.82 : Deux équipes du Signal ont 
quitté le terrain lors d’un match, sanction 
a été donnée contre les entraîneurs et 
ceux-ci paieront l’amende. Recours par 
avocat Michel Rossetti 13 pages.

• 04.10.82 : Le conseil administratif accepte 
les panneaux publicitaires autour du ter-
rain, le CA M. Golaz précise que cette pu-
blicité ne supprimera pas la subvention.



• 06.09.83 : Comité M G. Chamot constate 
un excédent de dépense de 5’400.- 
pour le budget, il propose que chaque 
membre du comité paie 100.- de coti-
sation. La proposition est acceptée à 
l’unanimité.

• 04.10.83 : La commune n’a pas encore 
accepté les panneaux de pub autour du 
terrain, il faut donc les enlever après les 
matches.

• 04.10.83 : M. Louis Vionnet a offert une 
bonbonne de vin nouveau pour Si-
gnal-Meyrin, ce geste a permis de faire 
un bénéfice.

• 04.10.83 : Le speaker M. Juat a de la 
peine à commenter les matches, il faut 
étudier la construction d’une niche, ou 
ouverture dans le toit.

• 23.01.84 : Le Servette FC accepte de venir 
jouer pour l’inauguration de l’éclairage le 
21 mars 1985.

• 17.04.84 : Lettre de l’ACGF concernant un 
incident avec un arbitre et son instruc-
teur, ceux-ci ont été enfermés dans les 
vestiaires…

• 31.05.84 : Le match de barrage Ver-
nier-UGS sur le terrain de Bernex a réuni 
1’500 spectateurs et la recette de la bu-
vette est considérable, plus de 5’000.-.

• 05.06.84 : Pour donner suite à une ren-
contre avec la commune, celle-ci précise 

que le nouveau terrain B sera prêt pour 
le tournoi des campagnes en août 85, 
achat aussi d’abris pour les joueurs.

• 13.11.84 : Séance technique avec les 
joueurs concernant l’entraîneur P. Lin 
à la suite de cette séance D. Dupont ne 
veut plus jouer avec cet entraîneur.

• 22.11.84 : Convention pour prêt du joueur 
Didier Dupont au FC UGS.

• 07.05.85 : Suite démission de M. Juat 
c’est Jean Mathey qui est nommé res-
ponsable sections juniors du club.

• 20.06.85 : L’organisation du tournoi des 
campagnes a laissé un bénéfice de 
28’499.-.

• 11.06.86 : Lettre à l’ASF pour informer 
que le premier match avec l’horloge a eu 
lieu le 23 novembre 1986.

•

• 14.04.87 : Comité, M. G. Chamot présente 
les nouveaux statuts de club, ils sont 
acceptés, et seront transmis à l’ASF et 
après validés par AG.

• 30.06.89 : Le FC Galaica Onex disputera 
ses matches à domicile sur notre terrain.

1991 À 2000

• 01.06.92 : Le comité reçoit M. Boeme et 
la capitaine de l’équipe junior féminine 
pour adhésion à notre club, elle joue 
actuellement pour Onex.



• 30.06.92 : Une équipe juniors féminine 
est créée avec des joueuses d’Onex, 
c’est le début du foot féminin.

• 30.06.93 : La première équipe pro-
mue en 1ère ligue, M. Navarro entraî-
neur-joueur, c’est la première promo-
tion en 1ère ligue pour notre club.

• 08.08.94 : Pour le 70e anniversaire le 10 
septembre, accord du FC Raron pour 
un match à Bernex. Un bouquet de 
fleurs à M. Bregy, entraîneur du FC Ra-
ron et ancien international suisse.

• 30.06.95 : Nous avons deux équipes 
féminines. Une équipe junior qui a ter-
miné 2e de son groupe et les actives 5e 
à la fin de cette saison 1994-1995.

• 08.04.97 : Le Signal FC féminin, par M.G. 
Quiblier, écrit à M. Dechenaux de la 
TSR pour qu’elle fasse un reportage sur 
le foot féminin, auprès des deux seuls 
clubs à avoir des équipes CS. Chênois 
et Signal FC.

• 22.04.97 : La RTS répond qu’un sujet a 
été fait il y a une année… il faut pour un 
nouveau sujet une finale de coupe par 
exemple…

• 13.06.97 : AG, déficit de 18’600.-, décou-
vert de 45’300.-, la situation s’aggrave 
! La commune de Bernex a baissé les 
subventions de 15’000.- en 94-95 et de 
30’000.- en 95-96.

• 20.06.97 : Le Signal reçoit le challenge 
cristal pour la meilleure performance 

d’ensemble du foot genevois.

• 08.06.98 : Nouveau comité M.J. Docher-
ty annonce que la situation financière 
du club est alarmante, donc il n’est pas 
certain que la nouvelle équipe du comi-
té accepte ! Décision finale prévue pour 
l’AG.

• 26.06.98 : AG, après 1993 la première 
équipe du Signal accède à la première 
ligue. Entraîneur F. Barriquand an-
cien joueur du Servette FC, le tournoi 
des campagnes du 24 août 97 a laissé 
43’000.- de bénéfice ! Le nouveau comi-
té pressenti par J. Docherty ne reprendra 
pas le club (finances désastreuses). M. 
Chamot est nommé président d’hon-
neur, il restera président ad intérim 
jusqu’à l’effacement de la dette.

• 21.06.99 : Rapport trésorier M.J. Bider-
mann, déficit de la saison 98-99 46’700.-, 
le découvert du club est maintenant de 
plus de 100’000.-, la situation est alar-
mante, primes versées en 97-98 139’219.- 
voilà la cause.

• 30.06.99 : 4 nouveaux membres au comi-
té : Luis Fuentes président des juniors, 
Christian Perrier trésorier, Nathalie 
Quiblier et Stéphanie Vallin. Direction 
technique juniors M. Pierre Jordi.

• 05.06.2000 : Le bénéfice du repas de 
soutien sera de 16’600.-, La première 



• 30.06.01 : Antonio Santos a repris 
l’équipe première féminine, Juniors 
féminines C. Maendly sera l’entraîneur 
et création d’une 3e équipe féminine.

• 30.06.01 : P.Y Chamot et Renato Ros-
si entraîneurs des seniors… ils le sont 
toujours !

• 15.09.01 : Lancement du site internet. 
Changement graphique de notre logo, 
il reprend les couleurs des deux com-
munes avec un ballon et le nom des 
deux villages.

• 10.01.02 : La soirée du 80e anniversaire 
laisse un déficit de 4’000.- malgré un 
don de 5’000.-.

• 30.06.02 : 5 arbitres au Signal Bernex ! 
David Devouge, Francesco Pantaleone, 
Lubwika Katanga, Émile Hugo et Véro-
nique Girardin.

• 02.02.03 : Le Signal fête les 25 ans de 
son loto, Une statistique sur les résul-
tats des lotos fait apparaître le meilleur 
bénéfice en 1990, 21’700.- et le moins 
bon en 1999, 12’500.-.

• 30.06.03 : Fête des 80 ans de J. 
Goetschmann président d’honneur.

équipe féminine évoluera en 1ère ligue 
saison 2000-2001.

• 22.06.00 : Première séance pour l’orga-
nisation du 75e anniversaire du club. M. 
Enrique Ortiz participe à son premier co-
mité du Signal FC… il deviendra président 
plus tard !

• 23.06.00 : Information de l’agrandisse-
ment de la buvette, vestiaires, avec local 
commun et art martiaux, début des tra-
vaux en mars 2001.

• 30.06.00 : Relégation en 2e ligue de notre 
1ère équipe et nouveau entraîneur D. 
Ribeiro qui demande de pouvoir jouer le 
samedi, décision du comité les matches 
resteront le dimanche.

2001 À 2010

• 15.03.01 : Premier journal Signal FC info, 
180 juniors participent à la course de 
l’escalade et soirée repas et marmite 
avec 250 personnes, stage junior avec 
présence de Michel Pont, Lucien Favre et 
Gilbert Castella.



• 30.06.03 : Les féminines doivent changer 
d’entraîneur M. A Santos laisse la place 
à M.C Maendly pour la fin de saison. 
M. Gaël Grosjean remplace G. Quiblier 
comme responsable des féminines.

• 31.03.04 : Soirée de Gala pour les 80 ans 
du club le 12 juin 2004.

• 09.08.04 : La tombola a fait une perte de 
5’750.- ceci malgré un don de 5’000.- d’un 
sponsor ! le trésorier C. Perrier a gagné 
la tombola… après réflexion il va vendre 
celle-ci et offrir un maillot à la première 
équipe.

• 14.09.04 : L’AG coïncide avec les 80 ans du 
club 1924. Le président E. Ortiz informe 
que ces prochains jours la nouvelle bu-
vette et vestiaires seront à dispo du club, 
un deuxième terrain synthétique a été 
voté au CM.

• 02.03.05 : Inauguration du nouveau pavil-
lon buvette du stade.

• 11.06.05 : Fête pour la promotion de notre 
équipe en 1ère ligue, autorités, sponsors, 
comités, entraîneurs des équipes, joueurs 
actifs.

• 20.06.05 : Engagement secrétaire 73 dos-
siers, 5 entretiens Mme P. Pochon a été 
choisie.

• 21.09.05 : Match évènement contre le Ser-

vette FC relégué en 1ère ligue à cause de 
la faillite du club. 1000 spectateurs.

• 10.03.06 : Lettre de la commune au 
Signal, car les filles s’entraînent sur le 
terrain de Luchepelet et utilisent les ves-
tiaires ! Le terrain est maintenant labouré 
et les vestiaires sont dans un état inad-
missible.

• 06.09.06 : Michel Jaggi écrit pour protes-
ter contre la convocation de l’AG datée 
du 22 août mais reçue le 6 septembre, il 
ajoute qu’il n’a à ce jour pas été convoqué 
pour vérifier les comptes. C.Perrier est 
fâché et se réserve d’apporter des suites !

• 15.09.06 : Proposition d’augmentation 
des cotisations 300.- actifs, 250.- juniors, 
200 école de foot. Changement à la bu-
vette arrêt de Mme Bovier et Mme Du-
pont et Mme Brunner.

• 21.02.07 : Mérite Bernésien juniors A inter 
et pour la première fois une équipe fémi-
nine de Bernex reçoit le mérite sportif.

• 11.06.07 : La première équipe féminine 
est reléguée en 2e ligue. Le président Or-
tiz est très inquiet pour l’avenir des filles 
motivation et blessures.

• 15.06.07 : Signature de la charte du Signal 
FC Un esprit Un club.

• 21.09.07 : C. Perrier après 10 années, laisse 



président C. Perrier, la commune de 
Confignon répond négativement à 
une demande de subvention supplé-
mentaire pour le Signal FC.

• 30.06.14 : Féminines juniors A/B 
championnes de groupe, gagnent la 
coupe genevoise et la Super Coupe.

• 29.06.15 : Christian Perrier annonce 
que Luis Fuentes a finalement renon-
cé à se présenter comme président. 
C’est Michel Jaggi qui se présente-
ra le mercredi 16 septembre lors de 
l’Assemblée générale du club. Luis 
Fuentes annonce qu’il va manquer 
environ entre CHF. 10’000. — à CHF. 
15’000. -- au club pour clôturer la sai-
son 2014-2015.

• 22.08.15 : Fête du 90e Bernex.

• 24.08.15 : 61e tournoi des Campagne 
Bernex.

• 05.09.15 : AG augmentation acceptée 
pour les cotisations 350.- actifs et 300 
juniors.

• 26.02.16 : Le comité décide à l’unani-
mité de renoncer à nommer Christian 
Perrier comme président d’honneur 
ou membre d’honneur du Signal FC.

• 08.03.16 : Le Mérite sportif décerné à 
la première équipe du Signal pour sa 
montée en 1ère ligue au terme de la 
saison 2014-2015.

le poste de trésorier à A. Bravo. Le 
budget sera de 506’000.- pour 2007-
2008.

• 03.10.07 : Convention entre le club 
et la commune pour l’entretien du 
pavillon de la zone sportive. 30’000.- 
pour ce travail.

• 15.02.08 : M.Kundig écrit car il ne 
peut plus assurer le Repas de sou-
tien en 2008.

• 08.07.09 : Lettre de la Commune qui 
va faire le terrain B en synthétique.

• 14.11.09 : La fondation des Evaux 
facturera le thé 20.- le bidon.

• 18.06.10 : Assemblée extraordinaire 
départ du président Ortiz après 9 
ans de présidence, C. Perrier nou-
veau président.

• 28.09.10 : Sanction contre un joueur 
pour 15 mois, claque à l’arbitre et 24 
mois pour son père.

2011 À 2024

• 30.09.11 : Départ de la personne 
responsable de la buvette avec une 
dette de 10’000.- à boucher.

• 30.06.12 : 20e anniversaire de la sec-
tion féminine.

• 05.07.13 : En réponse à une lettre du 



• 27.06.16 : Signal retire la 2e équipe 
féminine.

• 27.06.16 : Alain Vaucher a fait les statis-
tiques de la fréquentation des ter-
rains. Sur le A, ce ne sont pas moins 
de 118 matchs qui se sont disputés et 
274 entre Bernex et les Evaux.

• 26.09.16 : La 2e équipe a remporté le 
prix fair-play pour la 2e fois consé-
cutive. Les juniors C2 ont également 
reçu le prix du fair-play et la somme 
de CHF. 1500. — Les juniors A sont 
champions de groupe.

• 09.03.17 : Le mérite sportif bernésien 
mettra à l’honneur nos juniors A.

• 20.06.18 : Différents travaux sur les 
terrains, le système d’arrosage modi-
fié et changé sur le terrain A en début 
d’année et plus récemment le chan-
gement complet du terrain B pour 
remplacer la matière présente par du 
liège.

• 30.06.18 : Hommage à P.A Widmer 
notre graphiste décédé.

• 29.10.18 : L’organisation de l’Assem-
blée Générale des délégués des clubs 
de l’ACGF a été attribuée à Bernex. 
La date du 5 octobre 2019 La partie 
assemblée aura lieu à l’aula de Lully 
qui peut contenir 150 personnes et 
la partie apéritif et repas à la salle de 

Luchepelet.

• 04.02.19 : Aura lieu, à la salle du Jura, 
la soirée raclette organisée à la de-
mande du Président de l’Olympique 
de Genève ayant apprécié notre 
humour à la suite des différents 
échanges qui ont suivi le match que 
nous avons remporté en septembre 
dernier PATATOS STADIUM.

• 25.03.19 : Nous allons devoir faire un 
rattrapage de LPP (deuxième pilier) 
car certains collaborateurs n’ont pas 
été déclarés entre 2008 et 2018 alors 
que le montant de leur salaire le 
nécessitait. Nous attendons encore la 
facture finale.

• 15.06.19 : Fête du 95e anniversaire. Au 
programme, matchs inter-équipes, 
jeux pour les enfants (châteaux gon-
flables), paëlla sur inscription, gril-
lades, hamburgers, soirée en musique 
avec dj.

• 20.06.19 : Montée en Inter de notre 
équipe de Juniors C et félicitations 
aux entraîneurs Pascal Walker et 
Jérôme Clerc qui, après plusieurs 
années, ont enfin réussi ce challenge. 
Nous avons désormais deux équipes 
de juniors en inter, soit les A et les C.

• 24.06.19 : Les Juniors B1 ont remporté 
la finale romande à Martigny.



attribue cette année le Mérite 
Sportif par équipe 2019 à l’équipe 
des Juniors B1 pour avoir été vain-
queurs de la coupe genevoise et 
de la coupe romande.

• 13.03.20 : Pour donner suite aux di-
rectives de l’ASF pour lutter contre 
la propagation du Coronavirus, 
tous les matchs et tournois ont 
été annulés durant le week-end, 
ce lundi y compris. Les matchs 
de ligue A et B sont suspendus 
jusqu’au ….

• 02.09.20 : Michel Jaggi rappelle 
que l’an passé, lors de la dernière 
assemblée générale, il n’avait pas 
souhaité présenter d’objectif pour 
la saison... Ayant semble-t-il eu 
une bonne intuition. Personne 
n’aurait pu imaginer que la saison 
2019-2020 serait blanche et qu’à 
partir du 13 mars, il n’y aurait plus 
de sport, avec toutes les consé-
quences encore inconnues à ce 
jour.

• 07.05.21 : Après une nouvelle pause 
covid ! Le championnat repren-
dra pour terminer les 4 derniers 
matchs du 1er tour afin que le clas-
sement soit établi sur un tour !

• 16.10.21 : Nous avons mis à l’hon-
neur Alain Vaucher pour ses 40 
ans de club et Michael Silverman 
a signalé qu’il avait pour sa part 
20 ans de club lors de l’assemblée 

• 18.08.19 : Le 32e de finale de la 
coupe Suisse aura lieu à Bernex 
Signal-Thoune. Pour la première fois 
dans notre histoire, une équipe de 
Super Ligue qui est venue fouler la 
pelouse de notre stade, nous avons 
fait un bénéfice net de CHF 6’802.68. 
Vente de billets au total : CHF 8’885.-, 
Buvette de Thun : CHF 1’236.-, Bu-
vette Pétanque : CHF 1’434.50, Bu-
vette Jura : CHF 2’710.30, Bénéfice 
net des buvettes : CHF 2’007.10.

• 07.09.19 : Les 30+ disputeront un 
match pour le 1er tour principal de 
la Coupe Suisse Seniors 30+ contre 
Sense-Oberland.

• 25.09.19 : Nathalie Lopez sera la nou-
velle secrétaire du club, ceci à la suite 
du départ de Pascale Pochon, secré-
taire du club, après plus de 12 années. 
Le club compte 21 équipes ainsi que 
l’école de foot, soit un nombre de 530 
joueurs, encadrés par 14 entraîneurs 
pour les actifs, 28 pour les juniors et 
6 pour l’école de foot, 5 personnes à 
l’administration (matériel, planning 
et direction technique) soit un staff 
de 55 personnes.

• 10.10.19 : Le Signal FC a organisé l’as-
semblée générale de l’ACGF à la salle 
de Lully ainsi que le repas à la salle 
de Luchepelet, succès pour cette 
événement, malgré la perte de la clé 
du cadenas du parking.

• 25.02.20 : La commune de Bernex 



générale de l’ACGF.

• 09.11.21 : Encore le COVID 19. Le 
tournoi junior des 29 et 30 janvier 
2022 est annulé. Nous n’organise-
rons pas non plus la soirée de l’ami-
tié de 2022. Cela paraît extrême-
ment compliqué avec les exigences 
sanitaires actuelles.

• 04.12.21 : Manolo a envoyé une 
invitation à l’attention du comité 
afin de venir fêter les 10 ans de la 
buvette lors d’un apéritif à la salle 
du Jura.

• 20.03.22 : Mérites Bernésiens à notre 
équipe féminine de 2e ligue inter, 
pour sa montée ainsi que pour son 
rang de première au classement 
fair-Play.

• 28.04.22 : Repas soutien après deux 
années d’interruption. S. Maendly 
et N. Vouilloz joueuse et joueur du 
Servette FC sont présents, ils sont 
d’anciens juniors.

• 21.10.22 : Les statuts sont acceptés 
par l’ASF.

• 14.09.23 : Achats par la commune 
de buts avec chariot pour sécurité.

• 18.04.23 : Le Signal FC 2 inter a fait 
6 changements pendant un match, 
la victoire est transformée en forfait 
contre notre équipe.

• 04.07.23 : Lettre de SUVA ASF nous 
sommes 2e au trophée fair-play 
groupe ACGF !

• 13.10.23 : La commune nous informe 
que l’éclairage du stade va être refait 
en 2024.

• 01.03.24 : Fête de l’amitié salle de 
Confignon

• 19.04.24 :35e repas de soutien..








